

วารสารกรุงเทพฯ

クランテープ



Since 1968

NO. 636 | 2023年 10月-12月



タイ国日本人会
Japanese Association in Thailand



特集 第46回タイ国日本人会 ソフトボール大会 開催!! 19チーム348名参戦!



第46回タイ国日本人会ソフトボール大会開会式。7月2日(日)にタイ国陸軍グラウンドで行われた

特集 自由で明るい未来を描いてほしい

White Canvas

アジアの子どもたちと若い世代のための絵画支援プロジェクト

特集 聞き書き：故小谷久子さん

バンコク生活70年
私がタイに
嫁いだ頃

vol.26 バンコク

フアタケー オールドマーケット

Hua Takhe Old Market ตลาดเก่าหัวตะเข้

タイの若者が注目！

アートチックでレトロ可愛い市場



運河沿いで絵を描く休日

絵画工房 IJOY STUDIO



アートの感性磨きに没頭できる絵画工房 IJOY STUDIO。絵の具使い放題で199パーツ。

バンコク都心から電車で約1時間。フアタケー オールドマーケットは、スワンナプーム国際空港の近くにある100年以上の歴史がある運河沿いの市場です。かつてこの地域にワニが多く生息していたことから、フア(頭)タケー(昔の言葉で「ワニ」)市場と呼ばれています。

昔ながらの古民家を改装したカフェやホテルが並ぶ市場の中には、絵具使い放題の絵画工房もあり、町おこしの一環で地元のアーティストたちの作品が多く見られます。

access

ARLラークラバン駅から車で約12分、国鉄フアタケー駅から徒歩約20分。



たっぷり遊んだら帰りはのんびりと国鉄で



サムットプラカーン

川風に吹かれて麺をすする幸せ
クイティアオ・ローングルン



有名人も通う人気の麺の店クイティアオ・ローングルン (ก๋วยเตี๋ยวโรงกลึง)。おすすめはクイティアオ・トムヤムです。

ホーローの食器もいい感じ
ホームメイドカフェ



古き良き時代のタイの家庭の台所を思い描きながら、トッピングが楽しいタイのかき氷を。歩き疲れたらホームメイドカフェ (homemade café) でまったり一息。

カヤックもできる古民家ゲストハウス
シーエークフアタケー



古民家を改装したゲストハウスのシーエークフアタケー (สี่แยกหัวตะเข้) はカフェも併設。夕方には猫と一緒にカヤックに乗ることもできます。

写真・情報提供／佐藤みゆき(タイ国日本人会事務局)



そぞろ歩けば思わず足が止まる
駄菓子のお店とアート作品



地元のアーティストの作品が展示されているギャラリーやカフェのほか、懐かしいレトロな駄菓子屋さんも多く、値段もリーズナブル！

クルンテープ

2023年 10月-12月
NO. 636 ● 目次



P12



P22



表紙：第46回タイ国日本人会ソフトボール大会開会式

場所：タイ国陸軍グラウンド（バンコク）
開会式が7月2日（日）に行われ、岩本理事の挨拶の後、選抜リーグ「バンコクメッツ」の渥美選手が選手宣誓、次いで岩本理事の投球による始球式が行われた。

写真／ムシカシントーン小河修子

02 Open to the New Shades

バンコク

フアタケー オールドマーケット

タイの若者が注目！ アートチックでレトロ可愛い市場

05 第46回タイ国日本人会 ソフトボール大会開催!!

選抜リーグ10チーム・一般リーグ9チーム紹介
【参戦インタビュー】

●選抜リーグ「SPIDER」幹事 川端奨平さん

●一般リーグ「SEMCONS」幹事 相星裕哉さん

11 俳句と短歌の広場

12 アジアの子どもたちと若い世代のための絵画支援プロジェクト White Canvas

17 聞き書き：故小谷久子さん

バンコク生活70年

私がタイに嫁いだ頃

20 きっかけはタイ タイから繋がるライフストーリー

片岡朋子さん ◆虹の学校校長

OLから国境の孤児院兼寄宿学校に。虹の学校で夢をかなえる。

22 活動報告

25 別館一般図書館10月の新着本

26 すくすく会通信

28 タイのお菓子は二度おいしい ムシカシントーン小河修子

ロッチョン タイ

パンダン香る米粉のロッチョンをヤシ糖とココナッツミルクのシロップで

30 ゴルフ部のお知らせ

30 編集後記



P28

会報誌クルンテープとは

会報誌『クルンテープ』は1968年に発行されて以来、実に50年を超える歴史と伝統と格式ある会報誌です。タイ社会における在タイ那人の活動の記録誌、よりタイを知っていただく情報誌として魅力ある誌面作りをつづけています。

●ご意見ご感想をお寄せください

「この特集が面白かった!」「タイのこんなことがもっと知りたい!」などなど、クルンテープ読後のご意見・ご感想をお待ちしています。お送りいただいたご意見・ご感想は、内容を確認したうえで日本人会各メディアにてご紹介させていただく場合があります。

●会報誌クルンテープのバックナンバーは日本人会ウェブサイトにてご覧いただけます。

【日本人会ウェブサイト】
<https://jat.or.th/jp/bulletin-magazine-krung-thep.php>



感想フォーム



カッキーン!

タイ国日本人会
ソフトボール
大会開催!!

第46回

選抜リーグ

Wings



老若男女問わず、野球orソフトボール経験者中心に、明るいメンバーが揃いました！ ウインドミルのママさん⇒技巧派兄貴⇒速球派ボーイのリレーは鉄板です。全員参加モットーからの、優勝からの、ビールかけやってみよう！を目標に頑張るぞ。



丸紅グリーンズ



丸紅グリーンズは、丸紅と三井住友銀行の20～30代駐在員主体のチームです。貴重なタイ駐在期間に業界・業種の垣根を越えて同世代の仲間を見つけないか貴方、ぜひ



ひとつも丸紅グリーンズへ。絶賛仲間募集中です!!



SPIDER



仕事、年齢関係なく野球好きが集まったチームです。前大会は優勝、前々大会は準優勝。大会連覇を目指して全力プレーで頑張ります！



おじさんも 少年になる 魔法の3ヵ月



去る7月2日(日)、

2023年度

日本人会ソフトボール大会が

開幕しました。

初日の開会式では、運動部長の

岩本理事による開会挨拶の後、

選抜リーグ「バンコクメッツ」の

渥美選手が選手宣誓を行い、

岩本理事の投球により

始球式が行われました。

今大会は19チーム、

348名の選手が参戦。

決勝までの3ヵ月間、

かつての青少年女たちが

タイ国陸軍グラウンドで



アパコパ



「タイを全力で楽しむ」をモットーに飲み会もゴルフも全力投球で、ついでにソフトも勝ちたいねー。と日々活動しています。経験者も初心者も気兼ねなく参加できる和を持ったチームです。今日も美味

しいビールを飲みましょう、乾杯。



バンコクメッツ



2001年創立のクラブチームです。楽しみながらも一生懸命をモットーに、バンコク近郊で定期的に練習も実施し、チーム一丸で勝利とその先にある優勝を目指して活動しています。新メンバー随時募集しています！



MinebeaMitsumi峰熊's



特に練習なし、ぶっつけ本番。未経験者もいる和気あいあいチーム。優勝目指したいけど選抜リーグでは難しいと思うので、一般リーグに落ちないように頑張る。



一般リーグ

東レラッキーズ



同グループ会社内のメンバーで参加しております。このような機会をいただけること、対戦いただける相手チームに感謝しながら、安全第一・元気澁刺をモットーに参加しております。お手柔らかにお願いいたします！



パナソニック



こんにちは。チーム「パナソニック」です。私たちは『明るく楽しく』をモットーに活動しています。昨年はずいぶん決勝リーグ進出。今年も全員野球で楽しみます！



Gangers



2015年から一時休部していましたが、野球・ソフト好きが声かけあって集まる有志のチームとして、2019年より活動を再開しました。怪我なく、元気に、全員ソフトで、あわよくば1勝目指して頑張ります。

WISH



WISHはWingsの兄弟チームです。老若男女問わずソフトボール好きの、いろいろな業種のメンバーが在籍しており、仕事の枠を超えて、童心に帰って白球を追いかけてまわしております。平均年齢はやや高め。

ソムタムズ



1985年頃に結成された伝統のあるチームです（ただ古いだけです）。今年には新人の加入とグラウンド外活動（つまり飲み会）により戦力が強化されました。きっと好成績を残せるものと期待しています。



優勝はどのチームに？
タイ国日本人会のH.P.で
ご覧ください！

毎週末、熱い闘いを
繰り広げました。



ボンバーズ



我々ボンバーズはバンコクで20年以上前に結成されたソフトボールチームです。メンバー構成は駐在員がメインのため、入れ替わりはつきものですが、その分いろんな業種の方との交友も広がります。現在もメンバー募集中です！ 楽しくかつ真剣にがモットーですので、お気軽にお問い合わせください！



ロングリアンガッツ



職場の同僚で構成しています。任期の都合でメンバーの出入りは多いのですが、毎試合、エンジョイベースボールをモットーに参加しています。



ONES-OBAYASHI



ナナ駅前 ONES TOWER内の関係者で編成されたチームです。今年から社員以外の方も誘い混成チームとなりましたが、毎回人数ギリギリ



で参加しています。怪我なく、楽しく勝利のご褒美を目標に頑張ります。勝ったら「チャイヨー！」。



KRラビッツ



1996年にクルンテープロケッツとして発足。その後、兄弟チームK-1と合併。幾多の合併を乗り越えて、他の大会に出ているラビッツと最終形態に。知り合いの知り合いを集めたクラブチームです。

ZEROファイターズ



ZEROファイターズは、1984年に結成した歴史と伝統のチームです。職業や経歴、年齢層もバラバラですが、みんなソフトボールが大好きです!! チーム一丸、勝利を目指し、今大会を楽しみたいです。

SEMCONS



THAI SEMCON日本人社員により結成されたチームで、今年から一般リーグに初参加となります。「チームワーク強化」と「健康の促進」をモットーに楽しく活動しています。今年の1月から1回/月で練習しています。

日立レイソルズ



皆さま、初めまして！ 日立レイソルズです。メンバー構成は、日立グループの駐在員の他、日立グループ以外のメンバーも多く参



加している愉快的なチームです。大会参加に加え、懇親会やゴルフなども実施しています！

Vibhavadi Getz



2023年WBCでの侍JAPANの活躍に触発されたダンディなおじさんたちが、その場の勢いで結成した新しいチームです。ドンキ5階で和気あいあいと練習しています。初出場・初優勝目指して頑張ります！ ゲッツ！





選抜リーグ
SPIDER
 幹事 川端奨平さん

参戦インタビュー

強さの秘訣は
 “全員スカウトマン”と
 受け継がれてきた
 負けず嫌いの精神。



上：8月6日に行われた試合でハイタッチ 左：中学から野球少年だった川端奨平さん
 右：年に1～2回はメンバーが集まって飲み会をし、情報共有と団結力アップ

Q チーム発足は？

2013年で、ゼロファイターというチームから独立してできたチームです。身体を動かすのが好きな人たちが集まっているクラブチームで、年齢は幅広くて20代後半から50代まで。半分くらいはスポーツをやっていた人たちですが、未経験者もいます。みんなに引つ張られてうまくなっていく、30代後半で始めて40歳になってヒットを打つようになった人もいます。

Q ご自身も経験者ですか？

中学高校のときに野球をやっていたけど、大学でも少し。でもベンチが多かったです。

Q この5年間、大会のたびに優勝が準備。強さの秘訣は？

全員がスカウトマンであるという点でしょうか。それぞれがゴルフのコンペや飲み会などで興味がありそうな人を誘ったり。そのおかげでメンバーが20人ほどいるので、レギュラー争いがあります。

Q チームの特徴は？

負けず嫌いなメンバーが多いことです。初代監督が負けず嫌い、熱くなるタイプでした。その気質が受け継がれているというか。大会の1カ月前から週末に練習が始まると、メンバーの8割方が参加するし、ゴルフ

をしてそのまま練習ということもあるんですよ。怠慢なプレーをすると思われ、練習後にバットを持って帰っていいですかと言う人がいたり、自主練でバットティングセンターに行くと、メンバーと鉢合わせすることもあります。

Q ソフトボールの魅力は？

バンコクはゴルフ愛好者が多いと思いますが、ゴルフは自分で完結しますよね。一方ソフトボールは、自分のミスを仲間がカバーしてくれて、仲間が作ったチャンスを活かすというチームプレーの醍醐味のあるスポーツです。

Q 大会以外に集まることは？

年に1～2回、飲み会をしますが、みなゴルフ好きなので、毎週顔を合わせていますね。

Q 皆さんに一言。

審判の方たちをはじめ、手伝ってくださるボランティアの方々がいるからこそソフトボールをすることができて、いつも深く感謝しております。

今年は例年以上にメンバーがそろっているし、優勝あるのみです！

● ありがとうございます。ご健闘をお祈りしています。

(取材/2023年8月4日)

一般リーグ
SEMCONS
幹事 相星裕哉さん



参戦インタビュー

企業チームを結成して初参加。ソフトボール効果でコミュニケーション活性化。社内の繋がりにも好影響。

上：タイセムコンの日本人社員全員がソフトボールチーム・SEMCONSのメンバー。左：幹事の相星裕哉さんは、小学生のときにソフトボールを、中高は野球部、大学時代は大学の野球サークルに所属。右：今大会の試合から

Q 企業チーム結成の経緯は？

昨年、同じ建設業界であるギャンガードさんから誘われて、ソフトボール大会に参加したところ、ゴルフとはまた別の清々しさでした。翌日は筋肉痛になりましたが、にぎやかに声かけあってプレーするソフトボールは、社内のコミュニケーション活性化に役立つのではないかと感じました。弊社はもともとコミュニケーションのある社風だったので、コロナ禍のため、顔を合わせて集まる機会が少なくなっていたこともあり、課題の一つだったので。上司に相談したところ、昨年10月に自社チームの結成が決まり、年末にはユニフォームができました。

Q みなさん社員ですか？

社命で全員参加ということになり、日本人社員全員が選手です。うち子ども時代を含めて野球・ソフトボール経験者は12人。乗り気でない若手もいましたが、説得しました。

Q 仕事上の効果は？

9人のプレーヤーもベンチ勢も一丸となってチームプレーしなければ成り立たない競技なので、全員と仲よくなれますし、繋がりも深くなります。そのせいかチームワークがより円滑に

なりました。若い人から上まで縦横の繋がりができて、部署が違っても気軽に話をするようになり、仕事上の報連相（ホウレンソウ）もスムーズです。以前は一人でやっていたことも他の人の意見を尋ねてみると、期待以上の効果です。

Q 初参加での戦績は？

初戦では24対3で大敗を喫しました。もっとできると思っていたのですが…。練習も真剣に取り組んでいたのですが、社内の人間同士でプレイすると実戦は異なり、選手同士の連携が重要になってきます。その連携が不足していたと実感しました。

次の試合の前に主要メンバーと打ち合わせて、ボールを待てなかったことが問題だったと分析。ボールをよく見ようと話し合って実践したところ、打てる球だけに狙いを定め、その結果、20対10で勝つことができました。自信ができました。

Q 今年の目標は？

次の試合もぜひ勝ち取って決勝戦に進みたいです。

● ありがとうございます。初参加での活躍を楽しみにしています。

（取材／2023年8月4日）